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酒田市職員労働組合の仲間の皆さん、日頃からの温かいご支援に感謝申し上げます。 

皆さんから酒田市議会の場に送っていただき、あっという間に、任期４年の半分の

２年が過ぎました。この間、総務常任委員長の任を担い、委員会運営、特に、政策提

言の取りまとめなど責任のある議員活動もさせていただきました。二期目は「実行力」

を持って活動を行ってきました。改めて、初心を忘れず、働く仲間、そして、多くの

市民の声を市政に届けていけるようこれからも精進してまいります。 

新型コロナウイルス感染症が２類から５類に移行し、ワクチン効果もあり、重症の

感染者が少ないものの、依然として予断を許さない状況が懸念されます。また、昨夏

は災害級の猛暑で、農水産の一次産業への影響も大きい、物価高もあり、市民生活に

は二重、三重の負担となり、今こそ生活支援が必要であり、国、県、市に求めていか

なければなりません。 

昨年は酒田市長選挙が行われ、市長選挙の記録が残る１９５５年以降、初めての無

投票となりました。県内市町村初の女性首長の期待もありますが、自公（保守系）に

対抗する候補者擁立が出来なかったことなど、今後に向けての総括はしっかりとして

いかなければなりません。また、同日程で行われた市議補欠選挙においては、市長選

挙が無投票であったこともあり、県内ワーストの投票率（24.49％）でした。我々の

仲間を増やすため、連合推薦候補者を支援してきましたが、あと一歩届きませんでし

た。市政や市議会への市民の関心が低いことも一因とあげられることから、来年の改

選に向け、今まで以上に活動を活発にしていかなければならないと思います。 

酒田市議会では、会派（団体）は市政研究会に所属し、現在は会長の任を仰せつか

りました。議会の委員会等については、民生常任委員会に籍をおき、また、議会改革



特別委員会委員、酒田地区広域行政組合議員の任についております。 

酒田市議会では、議会改革を推進するとし、「政策提言」「通年議会」「議会報告会

の在り方」「予算、決算審議の在り方」などを検討、協議してきました。政策提言に

ついては、常任委員会機能強化の一つとし、各常任委員会からの政策提言を議員間協

議、当局調整等を図りながら行い、議会決議を経て、市に提言してきました。通年議

会については、平成 24 年の地方自治法の改正により、全国的に広がっている状況。

首長と議員は選挙で選ばれ、二元代表制をいわれているが、その代表的な議会の招集

権は現行では首長にあり、それを改正する仕組みとして、通年議会の導入が検討され

てきています。議会としては次期改選前に導入できるよう、今年の４月から試行予定。

今までの議会改革は議会内が中心でしたが、今後は議会の外、市民と向き合う議会改

革を提案していきます。 

これからも市政に対する議員の姿勢としては、今まで以上に「是々非々」で臨んで

いきたいと思います。酒田市職労を中心とする後援会と意思統一を図っていき、ダメ

なものはダメと声を上げ、対応を図っていきたいと思います。 

 

以下は、活動状況の一部である議会の代表質疑と一般質問の項目を紹介し、報告と

していきます。 

 

具体的な議会活動状況 

 

＜２０２３年３月定例会 一般質問＞ 

 １．山形県離島振興計画について 

 （１）飛島の現況について 

 （２）離島振興計画の策定にあたっての経過 

 （３）現離島振興計画と持続可能な飛島づくりプロジェクトの評価と総括につい 

    て 

 （４）今後の取り組みと課題について 

２．地域おこし協力隊の取り組みの強化について 

 （１）地域おこし協力隊の現況について 

 （２）サポート体制など支援状況について 

 （３）今後の取り組みと課題について 

 

＜２０２３年６月定例会 一般質問＞ 

 １．鳥獣被害防止対策の取り組みについて 

  （１）クマやイノシシ等の鳥獣被害の現状について 

  （２）本市の鳥獣被害防止対策の取り組み状況について 

  （３）猟友会との連携、支援策などの取り組みについて 

（４）今後の取り組みと課題について 



 ２．有人国境離島法関連施策について   

  （１）有人離島法に対する本市の考え方について 

  （２）県、本市の対策状況について 

   （３）今後の取り組みと課題について 

 

＜２０２３年９月定例会 代表質疑＞ 

 １．市長所信表明について 

  （１）人口が減少しても、豊かに安心して暮らせるまちについて 

    ① 教育環境の整備 

  （２）市民の幸せ（ウェルビーイング）を実現する酒田市役所について 

   ① 健全な財政運営 

   ② 目的志向の酒田市役所 

２．認第１号令和４年度酒田市一般会計歳入歳出決算の認定について 

 （１）令和４年度市長施政方針に対する決算の評価について 

  ① 総合的な評価について 

   ② 未来を担う人材が豊富な酒田について 

３．議第５７号令和５年度一般会計補正予算（第６号）について 

 （１）交流観光推進事業について 

 

＜２０２３年１２月定例会 一般質問＞ 

１．自転車のヘルメット着用に向けての取り組みについて 

 （１）改正道路交通法施行後の状況について 

  ① 児童生徒など学校の取り組み状況 

  ② 観光用自転車の安全対策の取り組み状況 

  ③ その他本市としての自転車のヘルメット着用促進の取り組み状況 

 （２）関係機関との連携状況について 

 （３）今後の取り組みと課題について 

２．バス、タクシーなどの運転手不足について   

 （１）本市の現状について 

  （２）今後の取り組みについて 

 

今後も、酒田市職労を中心とした働く仲間、労働者の声、市民の声を市政に反映さ

せるため、毎回の議会で一般質問などをしていきます。また、議員活動と共に平和運

動、自治労運動、地域に現場に根ざした運動などをとおして、市民が安心して生活で

きる、そして、働き続けられる社会の実現に向け精進していきます。 

これからも酒田市職労の皆さんからは、これまで同様に変わらぬご指導、ご鞭撻を

お願いし、私自身初心を忘れることなく頑張ってまいりますので、今後とも宜しくお

願いいたします。 


